

# La Mañana

LUNES 15 DE ABRIL  
DE 2024

## EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR,**  
PRESIDENTE

David Aguilar Romero, titular de la Profeco

### PROCESO ELECTORAL

1. Respecto al ambiente electoral, ironizó diciendo: "Ya falta menos para que se termine la ola de calor, esto ayuda mucho que se enfríen los ánimos y que haya más serenidad, que haya menos enojo, que se vea la vida con más optimismo".
2. Sobre los registros de mexicanos en el extranjero que fueron eliminados del padrón para emitir su voto desde el exterior, destacó que la cifra alcanza los 39 mil ciudadanos; dijo que se buscará que las secretarías Luisa María Alcalde y Alicia Bárcena se reúnan con la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, para tratar el tema.

### POLÍTICA EXTERIOR

1. Informó que su Gobierno está atendiendo la denuncia que se presentó ante la Corte Internacional de Justicia por la violación a la soberanía nacional y el derecho internacional; explicó que el derecho de asilo no sólo incumbe a un país.
2. Sobre el conflicto entre Irán e Israel, dijo que la postura de su Gobierno es la de no condenar a ninguna de las partes, sino buscar el diálogo y el cese de la guerra; dijo que tiene que haber más actividad de la ONU e hizo un llamado a que como una muestra de buena voluntad, las autoridades de Israel no lleven a cabo ninguna represalia por lo que hizo Irán.
3. Informó que las embajadas de México en Medio Oriente reportan que hay alrededor de 1,400 mexicanos en esa región y que están bien.

### GOBERNABILIDAD

1. Informó que el fin de semana realizó una supervisión sobre el avance del Tren Maya; adelantó que el próximo viernes participará en la Convención Nacional Bancaria y el fin de semana irá a la Costa Chica de Guerrero y Oaxaca para evaluar obras y supervisar la construcción de caminos rurales, así como la carretera de Oaxaca al Istmo de Tehuantepec y una planta coquizadora en Salina Cruz.
2. Anunció que después del 2 de junio, realizará una gira alrededor de todo el país para despedirse y para dar gracias a la gente por su apoyo; dijo que es una transformación que se inició y continúa impulsada desde abajo y con la participación de todas y de todos.
3. Informó que hoy, a las 10:30 hrs, se reunirá con los dirigentes de la CNTE.

### TRANSPARENCIA

1. Al referirse a la independencia de las notarías, dijo que en realidad no hay; aseguró que antes era común que las notarías las entregara el gobernador siguiente. "Yo fui Jefe de Gobierno y no entregué ni una notaría...; no hay nadie que pueda decir que le dejé una notaría, como no hay nadie que pueda decir que le dejé una placa de taxi", expresó.

2. Sobre la investigación contra el exministro Arturo Zaldívar, señaló que a diferencia de otras veces, dejaron entrar una denuncia anónima y le dieron celeridad, "justicia pronta y expedita"; acusó que es una especie de venganza contra el exministro. Reiteró su apoyo, respaldo y confianza a Arturo Zaldívar.

3. Mostró una publicación de Claudio X. González en la red social "X", en la que expone una encuesta en la que supuestamente se ha reducido la aprobación del presidente al 53%, por lo que mostró las encuestas de El Heraldo de Mexico y Reforma que le dan una aprobación del 71% y 73% respectivamente.

## SEGURIDAD

1. Sobre la desaparición de Luis Alonso García Corrales, candidato a regidor por el Partido Sinaloense, informó que el gobernador de Sinaloa, Ruben Rocha le hizo de su conocimiento esta situación y pidió ayuda al gobierno federal, por lo que se está haciendo toda la investigación. Respecto a las solicitudes de protección de los candidatos, informó que se actúa de inmediato; adelantó que si hace falta eliminar trámites para hacer más expedito el apoyo, se hará.

## CONDOLENCIAS

1. Sobre el accidente de helicóptero ocurrido en la Ciudad de México el día de ayer, envió su pésame a los familiares de los fallecidos; rindió un homenaje al piloto; explicó que todo indica que maniobró para no caer en donde había viviendas.

## MEDIOS

1. Explicó que es necesario el que se agrupen los medios verdaderamente independientes que están a favor del pueblo, no los medios convencionales que están al servicio del poder económico y del poder político y de las hegemonías; detalló que, a pesar de que en las redes sociales compran bots y destinan millones de dólares para tratar de manipular al pueblo, no lo han logrado. Explicó que poner en libertad a Julian Assange sería un acto de justicia del más alto nivel, sería un buen mensaje al mundo de que se respeta la libertad de expresión, de manifestación y la libertad de prensa.

## DATO ADICIONAL

Adelantó que mañana, a partir de las 9:00 hrs, tendrá una reunión con los mandatarios de la CELAC, para tratar el grave acto de violación a la inmunidad de la embajada de México en Ecuador.

## FRASE DEL DÍA

Al expresar su desacuerdo sobre el debate presidencial organizado por el INE, expresó: "Siempre ha habido mano negra por parte del INE y la sentí ahora, la mano negra, la mano peluda".